

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Jueves 7 de Marzo de 1907.

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 8.

Gran ocasión Temporada de Cuaresma

CORTES DE SEDA NEGRO, desde 27 ptas. los 12 metros a las clases muy ricas. EN LANERIA NEGRA, todas las clases, de lo más barato a lo más superior. CHALES DE TODAS CLASES a precios de fábrica. Can Perico—CASA MATAS, Colón 17, 19 y 21

Almacenes MONTANER

Pañería y Sastrería Novedades para Señora y Caballero Temporada de Cuaresma Artículos negros en lana Alta Novedad Sederías especiales para vestidos de Semana Santa

Ohales y Velos de Blonda y Bruselas NOTA.—Se han recibido los primeros surtidos de PRIMAVERA y semainement van llegando nuevas remesas.

NOTAS Y COMENTARIOS

Por un Rey

En la historia de Mallorca, que guarda entre sus hojas imperecederas, hechos a cuál más notables, se encuentran los que se refieren al gran Rey D. Jaime el Conquistador, monarca por todos conceptos liberal y dispuesto siempre a conseguir el bien del país.

De la época de su reinado conservamos los mallorquines muchos privilegios; y las disposiciones de aquella época, son una prueba de la inteligencia que adornaba a dicho rey.

Ahora se trata de conmemorar el séptimo centenario. En Tarracona, en cuya catedral basilica reposan los restos del Conquistador, no hace mucho se celebró una importante reunión para tratar sobre la forma de conmemorar aquella fecha.

Se le han aplicado emplastos irritantes y fuertes corrientes eléctricas para lograr excitarse, pero todo ha sido en vano. Thompson lo único que hace es decir pensosamente que le dejen descansar.

El príncipe Dolgoroukoff ha sido excluido del Yacht Club imperial ruso. Tan pronto como se le comunicó dicha determinación, el príncipe se apresuró a enviar sus testigos a todos los miembros del Club.

No se sabe todavía si el desafío del príncipe habrá sido aceptado; pero si ha sido así, como el expresado Club cuenta unos 300 miembros, trabajo le mandamos al príncipe Dolgoroukoff si ha de desparecer a todos.

Para preservar del orín el hierro ó el acero pulimentado, hágase calentar el metal hasta que la mano no pueda resistir el calor, y frótese con cera virgen muy blanca. Vuélvase a calentar hasta que desaparezca la cera, y frótese luego con un pedazo de paño ó piel para devolverle su brillo.

No podía menos de suceder así. Mallorca, que ha sido gobernada por Don Jaime el Conquistador debía pensar en dedicarle un recuerdo, en sumarse al homenaje que se trata de dedicarle en el séptimo centenario. El Ayuntamiento de Palma ha tomado la iniciativa; pero entendemos que las demás corporaciones municipales deberían unir su voto a aquél para que la ofrenda fuese completa.

Hay que tener presente que de lo que se trata es de rendir un tributo cariñoso a la memoria de aquel gran rey, que con gallardía sin igual, supo conquistar tierras y que con sus sabias medidas, fué uno de los reyes que más contribuyeron a afianzar los derechos y libertades de los municipios en nuestra patria.

Hay que tener presente que de lo que se trata es de rendir un tributo cariñoso a la memoria de aquel gran rey, que con gallardía sin igual, supo conquistar tierras y que con sus sabias medidas, fué uno de los reyes que más contribuyeron a afianzar los derechos y libertades de los municipios en nuestra patria.

VARIEDADES

EL CAMPEÓN DE LA PE-REZA. 'Independence' Belge ha descubierto el campeón de la pereza. Este es un irlandés llamado Thompson, que se acostó

dos en el fondo de los palacios, rodeados de mosaicos, ó sentados ante los despachos comerciales donde tantas riquezas habían acumulado. Para deleitar á esos hoscos ancianos, el narrador les presentó dos hermosos muchachos. Y para que no se confundieran su Dafnis y su Clod con los picaros y las mozelas de partido que pasean por las grandes ciudades, tuvo buen cuidado de advertir: «Mis personajes vivieron en Lesbos y su historia la encontré pintada en un árbol consagrado á las Ninfas». El autor adoptó la útil precaución observada por las buenas mujeres que antes de contar un cuento, dicen: «En tiempos del rey que rabió» ó «Cuando los animales hablaban».

Si se nos quiere referir una bella historia, es preciso separarse un poco de lo corriente y trivial.

Viajes régios

El emperador de Alemania no vendrá á España por ahora, y es muy probable que no haga este año su cruceo anual por el Mediterráneo, porque el yate en que acostumbra viajar no está en disposición de navegar, pues se están haciendo en él importantes reformas.

En cuanto al rey Eduardo, noticias de buen origen dan por seguro que tiene el propósito de visitar Sevilla en la próxima Semana Santa, y acaso se hubiera celebrado allí la entrevista con el Rey de España; pero como lo impide el estado en que se encuentra la reina Victoria, no se verificará por ahora, dejándola para más adelante.

Como éste se encuentra enfermo, los médicos le han aconsejado que busque un buen clima y para ello le han recomendado que pase la primavera en Niza y que después recorra Austria é Italia.

Por consiguiente, el rey de Siam no podrá venir á España hasta el verano, y es muy probable que vaya á San Sebastián, en vez de ir á Madrid, ya que la familia real se encontrará en aquella capital.

Los demócratas

Madrid, 6.—En la reunión de la ponencia nombrada por los ex-ministros demócratas, se leyó un manifiesto-programa, cuyo contenido, salvo error ó omisión es este:

Comienza diciendo que en vísperas de elecciones se dirigen los primates á la opinión liberal para pedirle, no sólo el voto, sino el aliento y la inspiración, ya que los partidos demócratas deben buscar en el sufragio universal el único camino para la conquista del poder.

Dirige acerbas censuras á los que por medio de una conspiración anticonstitucional derribaron á los liberales, interrumpiendo la obra progresiva de reformas que se desarrolló por López Domínguez, de julio á noviembre de 1906.

Hace historia de cómo nació el moderno programa del partido liberal en el año 1900, cuando gobernaba Azcárraga, y se vio el incremento de las órdenes religiosas, [se entrometa la autoridad teocrática en el poder civil modificando la soberanía.

Se alude, sin nombrarlo, á Canalejas, que fué el primero á lanzar el grito de: hay que dar la batalla al clericalismo.

Esto coincidió con las cuestiones sociales, como por ejemplo la huelga general de Barcelona y motivó que los liberales pensasen tener un programa para las cuestiones religiosas, económicas y sociales.

De ahí parte el programa de 1902 que contenía el proyecto de ley de asociaciones, la supresión de consumos, el servicio militar obligatorio y las reformas sociales.

Este programa lo firmaron todos los directores del partido, excepto Montero Ríos, encastillado en fórmulas atávicas de hace medio siglo.

Pasaron cuatro años, aunque ni en tiempo de Sagasta primero, ni luego con Moret y Montero Ríos se atreviera nadie á reformar el programa de 1902, hasta que en julio de 1906 se formó por primera vez un Gobierno que hizo fe á la promesa de llevar á proyectos de ley sus ideas, que para siempre han quedado incorporadas en el Diario de Sesiones, llevando la firma de los ministros y la sanción del rey.

Por eso los verdaderos liberales, para definirse, no necesitan sino mantener los proyectos que ya estaban discutiéndose en las Cortes: la ley de asociaciones, supresión de los consumos y de las reformas militares, en las que, se contenía, además del servicio obligatorio, la supresión de las capitanías generales, que es una aspiración unánime de toda la opinión, y reformas sociales tan importantes como el contrato del trabajo, el instituto nacional de previsión, la inspección industrial, la protección á los niños, etc.

Pero esto los firmantes del manifiesto

no lo consideran como programa definitivo, sino como programa mínimo de sus aspiraciones.

Una vez realizadas aquellas reformas, los liberales demócratas se obligan á cumplir el siguiente programa:

Libertad de cultos; neutralidad de la escuela; matrimonio civil, sin las trabas que hoy tiene; secularización de los cementerios; presupuesto bien dotado de instrucción pública; vasto plan de obras públicas; sostenimiento de expediciones obreras al extranjero; autonomía municipal y solución del problema regional.

Claro es que dan en el orden político la primera de todas las importancias á la libertad religiosa, tal como está establecida en países católicos como Austria, Bélgica y Brasil.

Han de hacer de manera que no se imite á los conservadores y á los falsos liberales, que en lugar de recibir el poder de manos constitucionales lo reciben de Roma, de un poder extraño, cuya autoridad temporal, sobre haber pasado á la historia, es inaceptable en España.

Concluye el documento dando el verdadero sentido de la monarquía constitucional, diciendo que ella puede tener la ventaja de la estabilidad, para hacer la revolución desde el Gobierno, á semejanza de Inglaterra, que no tiene nada que envidiar á la más avanzada de las Repúblicas.

Como se ve, el programa, del que es inspirador Canalejas, es de tonos radicales, y será consultado con López Domínguez y con los otros ex-ministros que, naturalmente, han de formular objeciones, sino en su sustancia, en algunos de sus extremos.

En las reuniones celebradas en casa de López Domínguez, si bien se ha conseguido acuerdo definitivo en algunos extremos, ha surgido disparidad de criterios, expresándose con ardoroso radicalismo Cepeda y Dávila y en tonos mucho más moderados Sánchez Román.

De todas suertes, el manifiesto no diferirá mucho del que transmitimos.

PROCESO SENSACIONAL

Un millonario homicida

Reconstitución de la escena del delito.—Delmas ausado.—Miliardario.—Taw despachando el correo.—Opiniones de los médicos.

París 5.—Ha terminado ayer ante el tribunal de Nueva York el interrogatorio del doctor Evans. El fiscal M. Gerome, le hizo las últimas preguntas sobre el estado mental de Taw en el momento del crimen Faréolide a lo oscuro las contestaciones, quiso solararlas, reconstituyendo la escena del homicidio en la misma sala de audiencia.

El mismo Gerome hizo el papel de Thaw, y á su ruego el abogado defensor Delmas el de White. Este fué una víctima complaciente hasta el momento en que Gerome levantó el brazo para hacer uso del revólver.

Entonces intuitivamente Delmas se echó bruscamente hacia un lado provocando la hilaridad de los jueces, del jurado y del público.

Durante la escena, Thaw se mantuvo impasible. Se había presentado ayer en la audiencia en un estado de espíritu satisfactorio, y habló y rió largo rato con los abogados.

Luego sacó de su cartera un gran paquete de cartas, muchas de ellas procedentes del extranjero, que acababa de recibir y se entretuvo en abrirlas y leerlas atentamente, escribiendo numerosas anotaciones.

En resumen: de la declaración del médico alienista Evans, se deduce que, en opinión de éste, al cometer el crimen Thaw no se hallaba en estado de apreciar la gravedad del acto, y solamente después del homicidio recobró la serenidad de espíritu.

El doctor Wagner ha declarado que probablemente Thaw había perdido la razón antes de cometer el homicidio por una verdadera explosión de locura.

Han asistido á la audiencia todos los miembros de la familia Thaw, excepto la condesa de Yermoth.

DIVORCIO POR UN DESCOTE

Asunto de ópera cómica.—Un marido, enemigo del descote.—Alegatos curiosos.

Londres 27 de Febrero.—En el Tribunal de divorcios, en que á menudo se presentan casos curiosos de separaciones, se verá muy pronto uno, digno de aumentar la serie.

Trátase de un divorcio por un descote. El abogado del marido, que es el demandante, sostiene que los descotes de su señora han turbado la paz del matrimonio.

Las insinuaciones para que ésta aumentara la tela de su vestido han resultado contraproducentes; pues después de cada una de ellas, la señora se descotaba más.

En los teatros provocaba su presencia curiosidades deprimentes para el prestigio marital, al decir del abogado de la parte demandante.

En un baile, la dueña de la casa, que pertenece á la secta episcopal, se creyó en el caso de ofrecer á esta señora un fiché de encaje para que cubriera sus hombros, desnudos en demasía.

La imposibilidad de hacer que se arro-

pe esta señora es lo que mueve al marido á solicitar el divorcio, que el abogado de la parte contraria se niega á otorgar, fundándose en que es su defendida una professional beauty, y que tratándose de una señora elegante, no puede menos de descotarse, si ha de ocupar dignamente su rango en sociedad.

Entiende el abogado que el marido no tiene derecho á mezclarse en semejante detalle de indumentaria.

Las obras de arte de los grandes retratistas ingleses no copian precisamente señoras con cuerpo alto, y la colección de fotografías de señoras amigas de la demandada, que presenta el letrado, atestigüa que otros maridos soportan con más paciencia los descotes de sus respectivas esposas.

Los graves magistrados ingleses tendrán, pues, que intervenir en un asunto propio de una ópera cómica, y que en otras partes se resuelve en las intimidades del hogar... concluyendo las señoras por llevar el descote que les da la gana.

La prensa madrileña

«El Imparcial»

Titula su artículo de fondo «Los agricultores sevillanos haciendo patria» y en él señala la simpatía con que se ha recibido en Madrid la comisión de agricultores sevillanos que ha venido á pedir el apoyo del Estado, pero habiendo antes suscrito ellos varios millones para la construcción de pantanos y embalses.

Declara que así han logrado su engrandecimiento muchas naciones; con iniciativas y energías particulares.

Considera que la presencia en Madrid de los agricultores sevillanos representa una nueva orientación, y dice que el Gobierno está obligado á responder á esta energía y á esta petición de los sevillanos, pues con ello se hace patria.

«El País»

Hablando del rumor que circuló suponiendo que al Vaticano hizo gestiones para impedir el viaje de Don Alfonso á París, dice «El País» que no basta que el cardenal Merry del Val desmienta la noticia.

Afirma que es enojoso para España verse traída y llevada en este y otros asuntos porque hace suponer que vive bajo la tutela del Vaticano.

Creo este periódico que no se debe dar importancia al cohecho de los senadores yanquis respecto á la guerra de Cuba. Compara lo sucedido después de la paz de Zanjón, la formación del actual gobierno del Transvaal presidido por el general Botha, y la mayoría democrática elegida para la Duma, con el modo como se hacen las elecciones en España.

LA NUEVA DUMA

París 5.—El tiempo es espléndido en San Petersburgo y en las cercanías del Palacio de la Duma se ha reunido una multitud inmensa que aclama á los diputados liberales á medida que van entrando en la Cámara.

A la una de la tarde se ha abierto la sesión, presidida por el vicepresidente del Consejo del Imperio.

Cuando uno de los secretarios ha terminado la lectura del decreto convocando la actual Duma, un diputado de la derecha se ha puesto en pie y ha gritado: «¡Viva el Emperador!»

La Duma en peso ha permanecido sentada y en el más profundo silencio.

En seguida oíase el juramento de los nuevos diputados, en cuyo momento penetran en el gran salón de sesiones los socialistas demócratas que no habían querido asistir al acto de la apertura oficial.

Golovin ha resultado elegido presidente de la nueva Duma, por 331 votos contra 91 que ha obtenido Khomjokof, candidato de la derecha.

Después de un solemne «Te-Deum» celebrado por el Metropolitano, asistido por dos obispos que son miembros de la Duma, el Metropolitano ha pronunciado un discurso rogando á los diputados que olviden sus divergencias de opiniones y que todos juntos trabajen por el bien del país.

Después se ha cantado el himno nacional, por dos coros, en medio siempre de grandes aclamaciones y vivas. Todos los ministros y el presidente del Consejo han asistido á la sesión de apertura.

El proyecto de presupuestos presentado hoy mismo á la Duma por el ministro de Hacienda va acompañado de un extenso preámbulo, en el cual se afirma que los gastos de la guerra que se han cubierto hasta ahora, se elevan ya á la suma de 2.598 millones de rublos; que los ingresos del año pasado excedieron á los gastos en más de 80 millones, lo cual ha permitido cubrir ciertos gastos extraordinarios y hasta comprar buena parte de los bonos del Tesoro emitidos á corto plazo en 1905.

Como presidente de la Duma, ha pronunciado Golovin un pequeño discurso, dirigiéndose á todos los partidos que componen la asamblea, diciendo que la Duma debe unirse al sólo pensamiento de trabajar por el bien del país, de acuerdo con el Czar, y ha terminado diciendo que

la institución de la representación nacional ya no puede morir, por que una vez más ha sido llamada a la vida.

El discurso de Golovin ha sido aplaudido con bastante entusiasmo.

Por telégrafo

Viaje del Rey de Inglaterra

Madrid 6 (6 t.).—El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva ignora la fecha del viaje de los reyes de España á Biarritz para saludar á Eduardo VII, aunque parece está ya acordado.

La Mañin asegura que los Reyes se entrevistarán con el monarca inglés en San Sebastián ó en Cartagena y que la escuadra española irá á Biarritz.

No presentará candidatura El Gobierno no presentará candidatura en las elecciones de diputados por Barcelona.

El presupuesto de Gobernación Madrid 6 (6 t.).—El señor Lacierva ha declarado que se halla adelantadísimo el presupuesto de Gobernación.

Se mejoran mucho los servicios, principalmente el de Comunicaciones. Sobre lo restante guarda dicho ministro impenetrable reserva.

Combinación Ha sido aplazada la anunciada combinación de prelados.

Elecciones aplazadas Las elecciones para diputados á Cortes se aplazarán hasta Mayo próximo para que no coincidan con la fecha del alumbramiento de S. M. la Reina D.ª Victoria.

Ascensos á Capitán general Madrid 6 (7'50 n.).—Se asegura que para celebrar el nacimiento del príncipe heredero se ascenderá á capitanes generales á los señores Weyler y Azcárraga.

El príncipe de Hohenzollern Barcelona.—Llegó el príncipe de Hohenzollern.

Ha visitado el Regimiento de Numancia.

El Rey indispuesto S. M. el Rey tiene un grano en el cuello. La indisposición es muy pasajera.

Madre y dos hijos asfixiados En una casa de la calle de la Princesa han perecido asfixiados una madre y dos hijos.

Se supone que anoche se le incendió la carbonera y esta fué la causa de que perecieran víctimas de la asfixia.

Consejo de ministros Se ha celebrado Consejo de Ministros. Ha durado tres horas, tratándose puramente de asuntos de administración.

Se ha suspendido dicho Consejo hasta el viernes próximo.

Censuras á Salmerón Madrid 7 (2 n.).—Se reunieron los republicanos del distrito del Centro pronunciando discursos censurando al Sr. Salmerón.

Se acordó hacer público el disgusto que les habían producido los acuerdos de la minoría tomadas en las reuniones que tuvieron en el Congreso.

Manifiesto de los demócratas

Está aprobado Madrid 6 (6 t.).—Se ha aprobado el manifiesto electoral de los demócratas.

Censuras—Aliento para sus ideales Madrid 6 (8 n.).—En el manifiesto se censura á quienes derribaron á los liberales, conspirando anticonstitucionalmente.

Piden que se les conceda el voto para tener alientos para continuar luchando por sus ideales. Añaden que harán de esta manera para no imitar á los conservadores y falsos liberales, que reciben el poder de Roma.

Promesas radicales Prometen además de la ley sobre asociaciones, supresión de consumos y demás reformas liberales, llegar á la libertad de cultos, secularización de cementerios, neutralidad de las escuelas y otras reformas radicales.

FABRA

Alcance de la noche

PLEITO CURIOSO

Los honorarios de un médico

En París, el Tribunal del Sena ha fallado recientemente un pleito que ha embargado la atención pública durante algunos días. Se trata de un pleito entre un doctor y su cliente, en el cual éste reclama la devolución de parte de los honorarios que ha satisfecho a aquél, impugnando los por excesivos. En Abril de 1904, Mr. Crocker, cuya mujer estaba enferma con un tumor canceroso, convino con el doctor Doyen en que éste visitara a la enferma empleando para el tratamiento las inyecciones de un suero anticanceroso del cual él era inventor. Al cabo de algunos días de tratamiento, como M. Crocker instase repetidamente al doctor para que le dijese el precio del mismo, el doctor Doyen fijó como producto de sus honorarios la cantidad de 100.000 francos que le fueron entregados casi inmediatamente por mediación del secretario de M. Crocker. El tratamiento había comenzado el 29 de Abril; el 27 del mes siguiente, monsieur Crocker, después de celebrada una consulta médica, a la que no asistió el doctor Doyen, escribió á éste manifestándole que en vista del estado de debilidad en que se encontraba su mujer, le rogaba suspendiera el tratamiento hasta nuevo aviso y pocas semanas después el matrimonio Crocker abandonó Francia sin ponerlo en conocimiento del doctor. Al poco tiempo Mme. Crocker falleció, y su marido demandó al doctor solicitando que el contrato fuera declarado nulo, fundándose, entre otras razones, en que el convenio se había pactado con dolo y coacción suficiente para viciar el consentimiento y sosteniendo subsidiariamente que el contrato había sido rescindido después de comenzada su ejecución, y que el doctor Doyen no podía reclamar mayores honorarios que los correspondientes á los servicios prestados. Las vistas del pleito han sido curiosísimas, y en ellas han intervenido gran número de doctores famosos de París, los cuales han discutido ampliamente sobre puntos interesantes como los relativos á la posibilidad de curación del cáncer, al valor de los sueros medicinales y á la cuantía de los honorarios que los médicos tienen derecho á fijar. El tribunal, considerando que la convención entre ambas partes ha sido libremente consentida y ha tenido por causa un acto lícito, que no ha sido rescindida y que aun pudiéndose estimar como excesiva la cantidad de 100.000 francos, es, sin embargo, la ley de las partes, no ha estimado procedente la demanda interpuesta por mister Crocker, absolviendo en consecuencia de la misma al doctor Doyen, y condenando á aquél al pago de costas.

BUSCA, BUSCANDO

Se ha dicho mil veces que el perro es el más fiel amigo del hombre y así hay que reconocerlo. No puede darse amigo más abnegado ni más simpático que el can... cuando no es hidrófobo; contingencia demasiado frecuente por desgracia. A más de la fidelidad, y de la abnegación que extrema muchas veces hasta el sacrificio, posee el can otras inestimables cualidades: el valor, la inteligencia, la perseverancia, la resistencia. Siempre y cuando, por supuesto, se lepa escoger bien la raza. Entre los perros, lo propio que entre los hombres, haya razas superiores y razas inferiores, no sólo en lo que á la conformación física se refiere, sino que también en lo tocante á las circunstancias intelectuales y hasta morales. El insigne Toussoulen fué, si no me engaño, quien dijo que ciertas castas perrunas tenían muy desarrollado el sentimiento de la dignidad, así como otras carecían de él por completo. Otro tanto podría decirse de la bravura, que en algunos ejemplares llega hasta el heroísmo y en otros es absolutamente negativa. Un animal revestido de tan magníficas aptitudes, como lo es el can de buena raza, ha de formar necesariamente una policía de primer orden, un auxiliar preciosísimo de la autoridad, y así hubieron de comprenderlo, hace ya tiempo, los jefes y organizadores del cuerpo de seguridad en varias ciudades europeas, y entre ellas Gante, en donde opera con inmejorables resultados una sección de canes. El maestraz de un perro para el oficio de policía es un poco difícil y exige, por parte del profesor, mucho tacto, mucha paciencia, y, sobre todo, un gran discernimiento para saber apreciar y aprovechar en consecuencia las dotes más características del animal. La educación de éste hay que emprenderla á los seis ó siete meses de su edad, y se necesita, por término medio, unos cuatro meses para que el joven alumno esté en condiciones de inaugurar el servicio. Como es de suponer, éste deja en los primeros días algo que desear, pero con la práctica el can hace extraordinarios progresos, y al cabo de un trimestre se conduce ya como un veterano, esto es, sin vacilaciones ni dudas, ni temores, con un aplomo y una seguridad dignos de un inspector de primera clase. ¿En qué consiste esa enseñanza? preguntará tal vez algún lector, y á la verdad, no estoy sobre el particular enterado más que de una manera muy superficial. Sólo sé que á los educandos se les acostumbra á saber seguir una pista por las calles, á acechar en silencio, á escuchar

impávidos los estampidos de las armas de fuego, á distinguir determinadas voces de mando, á no ladrar más que en caso de necesidad, á no aceptar comida ni golosinas más que de manos de sus guardianes y finalmente á saber precipitarse en un momento dado sobre el individuo cuyos movimientos debe paralizar y á cuya captura ha de contribuir. Cuando después del formidable incendio que tantos años atrás destruyó á Chicago, resurgió la ciudad más poderosa que nunca de sus cenizas, hubieron de adoptar las autoridades de la nueva urbe grandes precauciones para poner á raya á las turbas de malandrines que acudían de todas partes á vivir á costa del país. Organizóse un nutrido cuerpo de policía, uno de cuyos inspectores tuvo la ingeniosa idea de solicitar la cooperación de un famoso cazador que paraba por ser un «maestro perrero» incomparable. Veinte mastines de una raza especial de las praderas, animales dotados de un olfato asombroso, de una inteligencia rara y de tanta valentía como resistencia, fueron incorporados á la legión policíaca, y á su destreza en perseguir á los criminales y en el entusiasmo que ponían en la caza debióse principalmente que al cabo de dos meses los apaches, que infestaban la ciudad, desaparecieran por completo. De aquellos intrépidos animales era jefe—y jefe obedecido puntualmente por sus congéneres—un soberbio mastín que respondía al nombre de *Mister Tom*, del que decía el director general de policía que era más inteligente que tres senadores escogidos entre los buenos. De *Mister Tom* se contaban en aquella época prodigios de talento y de intrepidez. Tenía una habilidad especial en arrojar sobre un apache, así estuviere éste armado hasta los dientes, y de una sola y terrible dentellada en la garganta dejarle de cuerpo presente. Hasta veintidós despachó de esta manera, y eso sólo explica el profundísimo respeto que por aquel terrible agente de cuatro pies profesaba la gente maleante. *Mister Tom* murió una noche en pleno cumplimiento de su deber, de un disparo que le hizo un malhechor, y el cuerpo de policía le otorgó honrosa sepultura, erigiéndole un pequeño monumento conmemoratorio. JUAN BUSCÓN.

PARA LAS DAMAS

MODAS Por mucho que se hable de alhajas, desempeñando tan importante papel en la vida mundana y siendo, por otra parte, los objetos preferidos de las mujeres elegantes, nunca se habrá dicho todo cuanto de ellas puede decirse. Las señoras les prestan extraordinaria atención y, aun algunas de posición un poco más modesta que las que pueden visitar á menudo la casa del joyero y pagarle sin discutir sus facturas, también gustan de observar la influencia de las modas que en las mismas introducen los tiempos. El arte y el buen gusto de los dibujantes y operarios, son al presente, verdaderos artistas que encantan y seducen con sus maravillosas creaciones.

Unas hermosas alhajas se han ofrecido á nuestros ojos en estos días. Están copiadas de una del siglo XVIII y la forma una especie de bellotas cuajadas de piedras preciosas con engarces móviles, las cuales caen sobre la falda con lazos de terciopelo negro, adornando así ricamente los cuerpos de los vestidos. Las cadenas de platino, orladas con pequeñas margaritas de brillantes de trecho en trecho, constituyen también una alhaja predilecta, haciéndonos esto observar que el platino ha sentado ya sus reales en las joyas modernas, para muchas de las cuales es el solo indicado y el único que se emplea, como ocurre, por ejemplo, para ciertos engarces de brillantes, á los que el blanquísimo brillo del platino les presta mayores fulgores y reales. Las grandes piedras grabadas como los carbones, el onix, el cristal de roca y la turquesa, tan en boga hasta hace poco, apenas si se llevan ahora más que en paños retirados ó recepciones fatigas. En pendientes los preferidos son unos que consisten en pequeños racimos de uvas de rubies con hojas que penden de las orejas por medio de finísima y muy corta cadenita de oro. Para las grandes «toilettes» se lleva una cadena colgante, que pendiendo del cuello sostiene una fina estrella de diamantes sobre el pecho. Estas cadenas son de oro pálido, adornadas con una verdadera lluvia de perlas irregulares. En los atavíos de valor, estas piedras tiemblan de un modo encantador y vistosísimo sobre el invisible hilo de platino que las sostiene y se las aísola rodeándolas de brillantes también suspendidos alrededor de ellas. Al lado de estas costosísimas alhajas están también los topacios azules, los zafiros blancos, las amatistas y las crisolotas, pero sólo se emplean en las sortijas, á no ser que sean muy grandes, en cuyo caso pueden llevarse pendientes de la cadena del cuello, y aún así, lo general es que se las rodee de brillantes. Collares de perlas de ámbar, muy gruesas, pero casi de ningún peso; de grandes perlas talladas en cristal de agua, ópalos, onix y ágatas, se ven algunos, pero nunca excluye esto la verdadera perla que los avalora. En cuanto á los adornos de cabeza, para retener los cortos y rebeldes cabellos de la nuca, se han ideado pequeños sujetadores de cuerno blanco forrados de perlas finas y adornos de oro de diferentes tonos y para los bucles de los lados hay una inmensa variedad, pero en todos ellos sólo se muestra el solitario ó la perla única. La clásica «craviera», después de haber sufrido algunos desdenes por parte de las elegantes, vuelve á reconquistar sus puestos y á ser una de las diademas ligeras preferidas para muchas fiestas y reuniones. Hasta hace poco se construían con incrustaciones de piedras preciosas, para lo que se procuraba escoger las más pequeñas, sin descender á más detalles. Esmeraldas, brillantes, rubies, zafiros, topacios y turquesas se mezclan y combinan en artísticos dibujos y el conjunto resulta de lo más vistoso y elegante que se puede apetecer. MRS. ROBERT.

Provincia de Sevilla: Auxiliares de Carmona, Lebrija, Marchena, Osuna, dotadas con 1.100 pts. anuales. Provincia de Badajoz: Fuente del Maestro, con 1.350. Provincia de Canarias: Las Palmas, auxiliar de la graduada con 1.650. Plazas en las elementales.—Provincia de Sevilla: Guadalcanal, maestro con 1.100 pesetas; Villanueva de San Juan, maestro con 825. Provincia de Badajoz: Navalvillar de Pela, Higuera de Vargas, Zalamea de la Serena, Granja de Torrehermosa, Montarroyo, y Fuente de Cantos, maestras con 1.100 pesetas; Valle de Santa Ana, Talavera la Real y Nogales, maestros con 825; Villanueva de la Serena, auxiliares con 825. Provincia de Cádiz: La Línea, auxiliar con 1.100 pesetas; Algeciras, Ceuta y Puerto de Santa María, auxiliares con 825. Provincia de Canarias: San Nicolás, Vaiza y Artenara, maestros con 825 pesetas. Provincia de Córdoba: Almedinilla, maestro con 1.100 pesetas; Lucena, auxiliar con 1.100; Fuente Palmera, maestro con 825; Bujalance y puente Genil, auxiliares con 825. Provincia de Huelva: Aracena y Ayamonte, maestros con 1.100; El Almendro, maestro con 825. De niñas.—Plaza en la superior.—Córdoba, auxiliar de la graduada, con 1.650 pesetas. Plazas en las elementales.—Provincia de Sevilla: Sevilla auxiliar con 1.275, Puebla de Cazalla, maestro con 1.100 Villanueva de Arriabal y Girona, maestras con 825. Provincia de Badajoz: Villanueva de la Serena, maestra con 1.375, Monesteri, Zalamea la Serena y Puebla de Alcocer, maestras con 1.100. Badajoz auxiliar con 1.100. Lobón, Calamouto, Arroyo de San Serván y Bodonel, maestras con 825. Jerez de de los Caballeros, auxiliares con 825. Provincia de Cádiz: Tarifa, maestra con 1.375. Cádiz y Jerez, auxiliares con 1.375. La Línea y San Fernando, auxiliares con 1.100. Puerto Real, auxiliar con 825. Provincia de Canarias: Santa Cruz de Tenerife, maestra con 1.660. Grandilla, Puerto de la Cruz y Los Llanos en Telde, maestras con 1.100. San Andrés, en Santa Cruz de Tenerife y Antigua, maestras con 825. Provincia de Córdoba: Belalcázar, La Rambla y Santaella, maestras con 1.000. Montoro, auxiliar con 825. Provincia de Huelva: Alosno, Calañas y San Juan del Puerto maestras con 1.100 Cumbres Mayores, maestra con 825. Escuelas de párvulos Lebríja (Sevilla), con 825. Don Benito (Badajoz), maestra con 1.375. Puente Genil (Córdoba), auxiliar con 825. Los maestros y maestras que deseen tomar parte en las oposiciones á las expresadas plazas, presentarán sus instancias documentadas, exhibiendo su cédula personal corriente, en el negociado de primera enseñanza de la secretaría general de la Universidad de Sevilla, de doce á dos de los días laborales, hasta el 23 del actual.

De higiene El Alcalde Sr. Roselló ha convocado para mañana á los tenientes de Alcalde. Además de tratar sobre el pan á peso, de que nos ocupamos en otro lugar, se hablará sobre la conveniencia de comenzar las visitas domiciliarias para la vacuna obligatoria. También se hablará sobre la limpieza de la población y sobre la campaña para denunciar las viviendas antihigiénicas. El tiempo Continúa siendo despacible el tiempo reinante. Ayer tarde de nuevo empezó á llover. Durante la noche cayeron copiosas lluvias. A las once de la noche algunos rayos cruzaron la atmósfera oyéndose lejanos truenos. Esta mañana ha continuado lloviendo á ratos. El cariz del tiempo sigue siendo lluvioso. Según noticias las lluvias han sido generales en toda Mallorca, siendo grandemente beneficiosas para los sembrados. Los agricultores con tal motivo se encuentran satisfechos. El trigo Este cereal se cotizó en los principales mercados del extranjero durante la semana próxima pasada como sigue: París, de 23 á 23'95; Lyon, de 23 á 23'50; Burdeos, de 23 á 23'25; Marsella (entrop), procedente del Danubio, 17'50; id. de Tuzelle Bel-Abbes, á 25; id. del Plata, á 17'50; id. de Bardiandska, á 17'75; id. de Marianópolis, á 18'50; id. de Oulka Nicolatoff, á 17'37; id. de Odessa, á 18'25; id. de Rumania, á 17'95; id. de Argelia y Tenez (duros extra), á 26'50; id. (duros mediana), á 24'50; id. de Azoff (duros), á 17'50; Amberes (sin preciar clase), por 14'50 á 17'75; Badapest, á 15'80; Berlín, á 23'74; Nueva York, á 16'38; Chicago, á 14'92. Todo, francos los 100 kilos. Notas del Garnet NECROLÓGICA A noche falleció á la edad de 18 años el apreciable joven don Juan Canet Baguer, hijo de nuestro amigo el conocido industrial don Mateo. A la conducción del cadáver á su última morada asistió distinguida concurrencia. Reciba el Sr. Canet y familia nuestro más sentido pésame. Ha subido al cielo á la edad de ocho meses la niña Mercedes Pons hija de nuestro amigo don Miguel Pons.

A noche fué conducido el cadáver á su última morada. Reciba el señor Pons y demás familia nuestro sentido pésame. DE VIAJE Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor «Bellver» don Francisco Javier, don Juan Magrauer, don Antonio Coll, don Mateo Ripoll, don Francisco Arboua, D. Celestino Piñe, don Miguel Valls, don Manuel García, don Bartolomé Roselló, don Andrés Jaume, don José Rosales, don Rafael Pérez, don Miguel Rosales, don Juan Roselló, don Juan Aleñar y otros pasajeros. RELIGIOSAS Cuarenta Horas.—Mañana continuarán en San Cayetano. A las seis exposición, á las diez y media misa mayor. Por la tarde, á las seis rosario, plática por el R. P. don Jorge Frau, ejercicio de los Sagrados Corazones y reserva. En la Catedral.—Mañana será expuesta la Reliquia de la Esponja. MILITARES Servicio de la plaza para mañana. Parada.—El Regimiento Infantería de Palma. Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo don Fernando Crespo Estrada. Hospital y provisiones.—El único Capitán de Caballería. Vigilancia.—El tercer oficial de Artillería y clases del Regimiento Infantería de Palma. Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma. Fallecimiento.—En la orden de la plaza de hoy el general Gobernador dispone que habiendo fallecido en el Hotel Continental el teniente coronel retirado, don Juan Monteiro Bizoso y teniendo que ser conducido su cadáver esta tarde á las cuatro al Cementerio, que los Jefes de los cuerpos nombren comisiones para que asistan al acto. El Coronel del Regimiento Infantería de Palma nombrará un piquete de dos compañías con la escuadra y banda correspondiente al mando de un comandante para rendir los honores que corresponden al finado. Ingreso.—Se ha concedido ingreso en carabineros y destinados á la Comandancia de Mallorca los individuos Francisco Oriuel Bordás, Bartolomé Abaigar Solivallas, Ramón García Colado y José Tomás Torres. El Ejército en la Exposición de Industrias.—El ministro de la Guerra ha respondido á la invitación que se le dirigió para que figurase el Ejército en la Exposición de Industrias que ha de celebrarse en Madrid. Al efecto el general Loño ha nombrado una comisión gestora presidida por el coronel de Ingenieros Sr. Sardá y encargada de organizar la participación de las industrias militares en dicho certamen. Costado por el Ministerio de la Guerra se construirá en el sitio designado para la Exposición un pabellón donde han de figurar los productos de las industrias del ramo de Artillería, Ingenieros, Administración militar, y algo del Laboratorio Farmacéutico. MARITIMAS Movimiento de buques habido en nuestro puerto durante las últimas veinticuatro horas. Entradas.—Procedente de Ibiza ha llegado esta mañana el vapor «Lulio» con carga general y la correspondencia. También ha llegado esta mañana procedente de Barcelona el vapor «Bellver» con 33 pasajeros, carga general y la correspondencia. Salidas.—Ninguna. Despachados.—Para Barcelona se ha despachado el vapor «Lulio». Para Argel también se ha despachado el vapor «Bellver». Con destino á Mahón el vapor «Menorquina». Para Valencia, con carga general, se ha despachado el laud «San Antonio». Con destino á Almería con cargamento de carbón de cok se ha despachado el bergantín goleta «Ballester». Noticias varias.—En vista del mal estado del tiempo hoy han suspendido su salida los vapores despachados. —Mañana debe llegar procedente de Barcelona el vapor «Iramar». —A las doce saldrá mañana para Alicante el vapor «Cataluña». Es esperado en breve un vapor extranjero con un cargamento de carbón mineral. —Ha salido de Barcelona para Ibiza la corbeta rusa *Neptun*.

Estadística

Defunciones.—Día 4.—Andrés Val Martí, soltero, de 21 años, Jaime 2º número 52; Ernesto Iglesias Guerra, casado, de 38 años, Ribera, número 28; Pedro Farrer San Carlos, de 16 meses, Fábrica, número 63; María Amat Tor de 25 meses, Frailes, número 48; Rafael Costa Iguasi, casado, de 20 años, Cabrinetti, número 90, y Juana Prats Serra, de 16 meses, calle 28, núm. 15. HIJAS DE G. LASSALLE Antigua casa LASSALLE, fundada en 1868. SAN NICOLAS, 29. Gafas, lentes y cristales de todas clases. Variadísimo surtido de —Aparatos de fotografía, fotogramas, etc. Molduras para cuadros.—Aparatos de ticta.—Todo á precios baratísimos. SAN NICOLAS, 29.

El problema de las subsistencias

Cooperativa Militar y Civil de Palma. Es tema de actualidad el problema de las subsistencias. El excesivo coste de los artículos alimenticios ha hecho que la prensa siguiera una enérgica campaña que ha movido á la Corporación municipal á hacer algo para solucionar este difícil problema. Entidad tan importante como el *Comité Militar* inició la idea de fundar una Cooperativa de consumos. Se celebraron las reuniones encaminadas a realizar tan hermoso proyecto. Se nombró una comisión organizadora que formaron los señores Conde de Montenegro, D. Juan Amengual, D. Gabriel M. Pou, D. Raimundo Gutiérrez, D. Mateo Morante, D. Magí Verdaguera, D. Fernando Crespo, D. Juan Aznar, D. Valentín Sambricio, D. Juan Martorell, D. Antonio Burgos, D. Manuel Vidal, D. José Mulet, D. Luis Moragues, D. Ricard Echevarría, D. Andrés Masaneset, D. Gonzalo Eoija, D. Valeriano Lorenzo, D. Leopoldo Escat, D. Bartolomé Terradas, don José Martí, D. Juan A. López y D. José Castellarnau. Esta comisión acaba de terminar el proyecto de Reglamento de la Sociedad Cooperativa Militar y Civil de Palma. Ha reartido á los militares y empleados que cobran sueldo del Estado la siguiente circular: «Muy Sr. nuestro: Considerando muy elevados los precios que han llegado á adquirir los artículos de primera necesidad en esta Plaza, hemos creído de necesidad la constitución de una Sociedad Cooperativa de consumos, cuyo proyecto de Reglamento acompaña. Hemos tenido en cuenta al declarar los de Sociedades análogas que buena marcha nos ha inducido á considerarlos como base para la que deseamos constituir. En la Coruña, Burgos, S. Sebastián, Segovia, Cartagena, Alicante, etc., están dando muy buen resultado, y da el objeto que nos proponemos, abarata los artículos cotidianos, esperamos sea de agrado y contribuya á la formación de una misma, suscribiéndose por el adjunto boletín á las acciones que estimos convenientes, cuya forma de pago se detalla en el art. 15 del Reglamento». «El artículo 1º del reglamento dice: «Se establece en esta Ciudad, donde tendrá su domicilio legal, una sociedad cooperativa de consumos, cuyo objeto será suministrar á sus asociados los artículos llamados de primera necesidad ó de consumo, en las más ventajosas condiciones de calidad y precio.» Art. 3.º Cuando se crea conveniencia y los fondos de la sociedad lo permitan se extenderá la cooperación á otros artículos que no sean de primera necesidad de consumo, si así lo acuerda la Junta General. Del capital.—Art. 5.º El capital se dividirá en 700 acciones de 50 pts. en número de 1.700 y 600 acciones de 25 pts. en número de 701 á 1.300, pudiendo empezar á funcionar la Sociedad desde el momento que se suscriba la mitad del capital. Las acciones de 25 pts. solo podrán ser suscritas por los socios cuyo sueldo sea igual ó inferior á 1.500 pts.; habiendo cubierto las 700 primeras podrán adjudicarse á cualquier socio las 600 demás. De los socios.—Art. 9.º Podrán formar parte de la Sociedad todos los funcionarios del Estado, Generales, Jefes y Oficiales de mar y tierra en sus dos situaciones, las clases pasivas de todos los Ministerios, todos los que con carácter de Oficial hayan prestado servicio en Institutos armados los empleados del Banco de España como asimilados ó empleados del Estado y en general, todo individuo que haya desempeñado empleo civil del Estado militar aunque no disfrute haber pasado como las viudas y huérfanos de las clases expresadas. Art. 10. Se concede el mismo derecho á los Sargentos y asimilados que por razón de su estado civil están en condiciones de poder ingresar en esta Sociedad. Art. 11. Tendrán consideración como asociados para consumo las viudas y huérfanos de los comprendidos en el art. que no sean socios cooperadores así como los diferentes cuerpos, clases de tropa y la Guardia civil y Carabineros y todos aquellos funcionarios del Estado que por juicio de la Junta puedan serlo y los militares ó asimilados que sin categoría oficial pertenezcan á la milicia así como sus viudas y huérfanos. Artículo adicional.—Cuando la sociedad considere conveniente podrá dar entrada en su seno á otros elementos además de los consignados. Estos son los principales artículos del Reglamento y que por creerlos interesantes hemos copiado íntegros.

EL JOVEN

Don Juan Ganet y Balaguer

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos
A la edad de diez y ocho años

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermana, tíos, primos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible desgracia les ruegan encarecidamente, le tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir al funeral que tendrá lugar mañana viernes, á las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á los fieles que debidamente contritos ofrecieren una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio del difunto.

Doña Francisca Verd y Bennasar

Viuda de Cerdá

Ha fallecido después de recibidos los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su hijo, hija, hijo ó hija política, nietos y demás familia, al participar tan sensible pérdida, ruegan á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy en San Miguel á las seis y media y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que se celebrará en la misma parroquia el sábado 9 á las once, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Cofradía 5 No se invita particularmente

Segundo aniversario

del fallecimiento de la

Sra. D.ª Francisca Roig y Martorell

DE SUREDA

Ocurrido en 8 de Marzo de 1905

E. P. D.

Todas las misas que se celebren mañana viernes 8 del actual, de ocho á once y media, en la capilla de la Beata Catalina Tomás, de la iglesia de Santa Magdalena, serán aplicadas en sufragio de su alma.

El Excmo. y Rmo. Sr. Cardenal Casañas, Obispo de Barcelona, y el Excmo. y Rmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 200 y 50 días de indulgencia respectivamente, á los fieles de sus jurisdicciones, por cada acto de piedad ó caridad cristiana que practiquen en sufragio del alma de la difunta.

La Política

Se insiste en asegurar que los elementos de la Defensa Social trabajan con actividad para las elecciones de diputados á Cortes.

Se da como segura la presentación de un candidato.

Nuestro corresponsal en Manacor nos remite la siguiente correspondencia:

En el tren de la mañana han venido los señores candidatos para las próximas elecciones, del partido conservador ha designado, D. Miguel Rosselló, D. Salvador Nadal y D. Antonio Barceló, acompañados de D. José Socias, obediéndole su venida á asuntos electorales. Como con anticipación se tenía noticia de esta agradable visita, una nutrida representación del partido conservador presidida por su jefe D. Juan Amer, ha ido á la estación á esperar á los viajeros, y después de haberse estrechado mutuamente la mano, han pasado á la casa «La Peña» cu-

tos, deseando que en las elecciones generales pueda el partido conservador votar al Sr. Socias, quien por espacio de diez y nueve años, nos ha representado en la Diputación.

Los señores citados, han salido para Palma en el tren de las 12:50, habiéndolo sido acompañados á la estación y despedidos por la misma comisión que los ha recibido.

Por los trabajos que hoy se han hecho, es de esperar que el domingo próximo, las elecciones pasen desapercibidas, pues se celebrarán con mucha tranquilidad.

DE TEATROS

Principal

Se han publicado los programas del primer concierto de música sacra que se celebrará en este teatro.

Se ejecutará al gran Oratorio Sacro del Mtro. Ch. Gounod *Mors et Vita*.

Este Oratorio está dividido en tres partes la 1.^a *Mors*, 2.^a *Judicium* y 3.^a *Vita*.

Los solos serán ejecutados por D.^a Magdalena Riera, D.^a Isabel Serrats, D. Joaquín Ferrer, D. Jorge Fortuñ y D. Adolfo Pina.

Tomarán parte 90 voces de coro mixto y 45 profesores de orquesta. Se utilizará también el órgano montado en el palco escénico.

Asegúrase que el abono cubrirá los gastos de dichos conciertos.

Mañana es esperada la contralto señorita Serrats que ha de tomar parte en los mismos.

Lírico

Con escasa concurrencia tuvo lugar la función de anoche.

De los números que tomaron parte en la función obtuvieron aplausos el violinista Sr. Lucini, el jongleur Sig. Mariani y Les Corbetas.

Para esta noche vuelve á anunciarse el debut del Trio Bessaglieri, que debía debutar cuando lo hizo la compañía y no lo verificó por incompatibilidad de una de las artistas.

Nosotros creemos que si no se renueva el programa con algún número de verdadera atracción, no logrará la Empresa recomenzar el teatro.

Gacetillas

Han sido detenidos por la policía varios muchachos que cometiesen distintas travessuras en la vía pública.

Ha sido destinado al cañonero *Nueva España* que está de apostadero en Palma, el alférez de navío don Miguel Ángel Montejo.

Las oficinas de la sociedad de Seguros *Unión y Fénix*, han sido trasladadas á la plaza de la Constitución número 44 piso 2.^o

La guardia civil de San Antonio ha denunciado al Juzgado á un sujeto que había cortado pinos de una propiedad denominada *Cav Salt de Dalt*.

La guardia civil del mismo puesto ha denunciado á doce sujetos que fueron sorprendidos jugando á los prohibidos.

Para su publicación en el B. O. el Ayuntamiento de San Juan Bautista ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación durante el mes de Febrero último.

Por el Juez de Instrucción de la Comandancia de Marina de Palma se da audiencia instructiva á los que se consideran dueños del falocho de pesca *Santa Fé*, y efectos pertenecientes al mismo zofo 10 de Noviembre último.

En el Ayuntamiento de San José se halla expuesto á efectos de reclamación el padrón de cédulas personales.

Por la dirección general de los Registros se ha dictado una resolución, que en breve publicará la *Gaceta*, denegando el recurso gubernativo promovido por el no-

GUÍA ELECTORAL VIGENTE

PABA

DIPUTADOS PROVINCIALES

DIPUTADOS Á CORTES

Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16

Pérdida

El día 5 por la mañana, se extravió, por la parte céntrica de esta ciudad, un alfiler de Señora, de oro, esmaltado con piedras. A la persona que lo devuelva al Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia 10, se le gratificará.

Vinos legítimos

No dejeis de probar los legítimos moscatels y jerezos, vinos rancios, rancietos, tintos y blancos.

Moscatal de 0.75 á 2 ptas litro.

Jerez de 0.75 á 2 ptas. id.

Embotellados de 1.25 á 4 pesetas botella.

SANTO CRISTO, 4

junto á la plaza de Santa Eulalia

Jaime Hernández, pintor

SAN MIGUEL 21, PALMA

Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel á 1 real rollo.

Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.

Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 18, Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel número 21, Palma

CURACION DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ

espectorantes y calmantes de la TOS

Farmacia y Laboratorio de J. Miró.

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 2

DEVOCIONARIOS

Inmenso y variado surtido

Librería de J. Tous, plaza de Cort 14 y 16

Más telegramas

Excursión á Andalucía

Madrid 6 (9:30 m).—El viernes próximo la princesa Beatriz, madre de la reina Victoria, efectuará una excursión á Andalucía y á la Virgen de los Desamparados, Protectora de los niños.

Ministro que cae desplomado.—Su estado es gravísimo.

Madrid 7 (10:35 m).—Roma. En el momento de entrar en la Cámara de diputados el ministro de Hacienda cayó desplomado. Se apresuraron los diputados á prestar auxilios á dicho consejero.

El médico de la Cámara lo reconoció calificando el estado del ministro de gravísimo.

Contra el Ayuntamiento de Valencia

Madrid 7 (11 m).—Valencia. Ha sido presentada en la Audiencia una querrela contra el Ayuntamiento de esta capital basándose en el voto de censura al Alcalde por recibir al arzobispo señor Guisasaola y en la lectura en sesión pública de una proposición censurando á una alta personalidad.

El Rey de Sajonia en España.—Salida para Lisboa.

Madrid 7 (11 m).—Vigo. A bordo del vapor *Cabo Ortegal* llegó el Rey de Sajonia. Las primeras autoridades le han cumplimentado.

Dicho Monarca visitó la población.

Al anochecer embarcó en el citado vapor marchando al poco tiempo para Lisboa.

El Príncipe de Hohenzollern.—Salida de Barcelona

Madrid 7 (11 m).—Barcelona. El Príncipe de Hohenzollern visitó la Catedral, el Ayuntamiento y las iglesias de Santa María y de la Sagrada Familia.

Se le han tributado los honores que corresponden á su jerarquía.

El capitán general Sr. Linares le acompañó á la estación despidiéndole al estar el Príncipe en el tren que lo conduce á París.

Guerra entre Honduras y Nicaragua

Madrid 7 (11:27 m).—San Salvador. El general Chamorro al mando de una fuerte columna de soldados de Honduras, ha invadido el territorio de Nicaragua atravesando la provincia de Ocotal.

Se asegura que las fuerzas de Nicaragua han salido al encuentro de las huestes del general Chamorro, creyéndose que está muy próximo un reñido combate.

Los revolucionarios rusos.—Atentado contra un general.

Madrid 7 (11:17 m).—Sebas topol. Ha sido lanzada una bomba contra el coche en que iba el general Nepkinieff. Este quedó herido en los pies. El cochero su-

frío contusiones de alguna importancia.

El coche ha sido completamente destruido. Se armó una gran confusión que aprovechó el agresor para darse á la fuga.

Crucero español averiado.—Cañones rebatidos

Madrid 7 (11:25 m).—Cádiz. El crucero "Infanta Isabel", en su último viaje que ha efectuado verificaba ejercicios de tiro estando el buque en marcha.

Al disparar un cañón el proyectil quedó dentro la pieza rebatándolo.

Se salvaron, siendo ello un verdadero milagro, catorce individuos y un alférez que estaban junto al cañón.

Al ser disparado otro cañón quedó obstruido por el proyectil que no salió de la pieza.

El crucero ha sufrido algunas averías.

Escuadra americana

Madrid 7 (11:27 m).—Tokio. El anuncio oficial de la próxima visita de la escuadra americana ha impresionado favorablemente al público.

Dicha flota después visitará algunos puertos chinos.

Príncipe japonés á Londres

Madrid 7 (11:27 m).—Tokio. El Príncipe Prinsumi marchó para Londres.

Disgusto de los villaverdistas.—Ministro que los defiende

Madrid 7 (11:25 m).—El diario republicano «El País» acoge el rumor que circula de que en el Consejo de ministros celebrado ayer el Sr. González Besada expuso á sus compañeros el disgusto que reina entre los villaverdistas, por considerarse postergados y porque temen que el desaire aumente al terminar definitivamente el encasillado.

Excitó respetuosamente al Presidente Sr. Maura y demás ministros.—añade «El País»—para que se atiendan las pretensiones de los villaverdistas.

La emigración

Madrid 7 (2:45 t).—El Gobierno se ocupa en la actualidad para dictar medidas encaminadas á regularizar la emigración.

Las Capitanías generales

Madrid 7 (2:45 t).—El general Azcárraga ha visitado al ministro de la Guerra Sr. Loño para protestar de que se le mezclara en el asunto de la provisión de las Capitanías generales.

Consejo de Guerra

Madrid 7 (2:45 t).—Se ha aplazado, hasta mañana la reunión del Consejo de Guerra que se ha de celebrar para juzgar al ordenador de pagos Sr. Boggio.

Las elecciones

Madrid 7 (2:45 t).—El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva ha negado que haya pensado en cambiar la fecha para la celebración de las elecciones de diputados á Cortes.

LA BOLSA

Madrid 7 á las 16

Interior contado.	83'60
Interior fin de mes.	83'70
Amortizable 5 por 100.	101'05
Banco de España.	436'50
Compañía de Tabacos.	394'50
Francos.	9'25
Libras.	00'00
Exterior de París.	95'60

FABRA

Una vez hubo dado la vizcondesa este aviso á Alexis, lanzó su caballo al galope.

Una hora después llegaban á la Lorigerie.

Catalina Mickaloff salió á recibirles á la gran alameda que había frente á la entrada del castillo.

Nunca quizás como en aquella ocasión, habíase visto en sus labios una sonrisa más cariñosa y nunca acaso tampoco había tendido con más cordialidad la mano.

Otra mujer que no hubiera sido Olimpia se hubiera engañado seguramente.

Pero Mad. de Gonidec sabía leer en los ojos y en el fondo del corazón de sus enemigos.

Además, al estrechar la mano de Catalina, había notado en ella un ligero estremecimiento.

La princesa se mostró afectuosísima, y aparentando creer en la misteriosa complicidad que con ellos debía tener Alexis, apenas habló del príncipe.

Ni en sus palabras, ni en su actitud, dejó traslucir un solo momento que se hubiera enterado del contenido de la carta escrita al príncipe por Olimpia.

Después de comer ambas mujeres se pasearon del brazo en el parque; luego volvieron al castillo dedicando largo rato

á la música y permaneciendo juntas hasta media noche.

Catalina quiso acompañar personalmente á Olimpia hasta la habitación que tenía destinada.

Para Alexis se había dispuesto una habitación que se comunicaba con la de la vizcondesa por medio de una puerta que ordinariamente permanecía condenada.

Cuando la princesa se hubo retirado, Olimpia corrió el cerrojo de la puertecilla y la abrió.

Alexis se había sentado en una butaca, para pasar en ella la noche dispuesto á todo lo que pudiera ocurrir.

Olimpiase acostó en la cama, pero antes puso debajo de la almohada su revólver y el puñal circasiano.

Por lo visto, será durante la caza, —se dijo la vizcondesa al levantarse. En el patio se oía ya pafar á los caballos y los perros ladrando al oír los chasquidos de los látigos.

Olimpia se asomó á la ventana, viendo á Catalina que estaba hablando con un hombre que iba cubierto de polvo y que sin duda había viajado durante toda la noche.

Aquel hombre era Ivan, que acababa de llegar precipitadamente de Nantes.

La princesa levantó la cabeza, y saludando á Olimpia, le dijo:

Después de haber corrido un rato al galope al lado de Ivan, Catalina se detuvo.

Olimpia, que se había quedado un poco rezagada, acercóse á ella.

—Querida amiga; el punto de cita es allí arriba en la cuspide de las Rocas Negras,—dijo la princesa señalando con la mano hacia el Norte.

—Ah! contestó Olimpia. ¿Desde allí atacaremos?

—Sí; la loba y los lobeznos están en una hondonada, al lado de ese monte-tillo.

La vizcondesa puso su caballo al lado del de Catalina.

Ivan y Alexis se quedaron atrás.

Catalina había puesto otra vez su cabalgadura al galope; Olimpia había hecho lo mismo, y así al poco rato llegaron ambas á la meseta de las Rocas Negras.

Los guardas esperaban en aquel punto con sus traillas de perros.

El capataz dió cuenta de sus observaciones acerca de la caza que iba á perseguirse, y la princesa, después de haberle oído, ordenó que no se acabase hasta media hora después.

—Vamos á colocarnos en buen sitio—dijo la princesa á Olimpia.

—Vamos,—contestó la vizcondesa.

—Mirad,—añadió Catalina,—allá aba-

terrible vida que Loudeac había llevado en el buque.

Pero la sensibilidad no era el lado débil de Olimpia.

Después de haberse compadecido un momento de la suerte de los dos desgraciados que estaban perdidos en la inmensidad de los mares, hizo este cálculo:

—Cartahut estaba á bordo cuando abandonó á Loudeac y á Tom y, según éste, se hallaban á cien leguas de toda costa. No puede por consiguiente estar de regreso ya; tango, pues, tiempo para prepararle una sorpresa.

Cuando hubo hecho estas reflexiones, se puso la carta en el bolsillo y se dirigió en busca de Ukariéff, que estaba esperando en el patio de Plouesnel.

El caballo de Alexis pafaba de impaciencia.

Olimpia saltó con ligereza á la silla de su cabalgadura.

A los pocos momentos, mientras bajaban al galope la cuesta que conducía á la casa solariega, murmuró:

—¡Qué imbécil ha sido Loudeac! Voluntariamente se ha puesto en la boca del lobo! ¡Y pensar que he pasado veintidós años de mi vida creyéndole fuerte y fiando en su experiencia! ¡Valiente bárbaro!



Crear que un producto es bueno porque su autor lo diga, no basta; es preciso probarlo, regalando profusamente muestras, para que todo el mundo pueda comprobarlo prácticamente sin el menor gasto; pues bien, partiendo de este principio, durante 12 años consecutivos estoy regalando a millares las cajitas de prueba de mis ahora ya famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera

A base de Brea, Bálamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucalipto. Siempre eficaces para curar la Tos, más rebelde y la Bronquitis más crónica, así como el Asma, Ronquera, Resfriados, Catarros, Bronco-Pulmonares y demás afecciones del pecho.

150 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico

Farmacías José F. Rey, Bolsería.—La Salud, Plaza de Palou y Coll.—Mayol, Sindicato, s/n. Mir, san Nicolás.—Vinda de Palou, La Paz.—Droguería Boscan, plaza de Cort 8.—Marina La Balearica.—Farmacia Central Santa Catalina.

LCECHES

(La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela, y en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños

Punto de venta en Palma: Centro Farmacéutico.

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías

Citrato de Magnesía granular efervescente **San-Imol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Pedid en las buenas Perfumerías

Anti-Odóntálgico **San Imol**

Elixir dentífrico **Guimol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Lloid italiano

Comp.ª de vapores rápidos y directos

Estos barcos hacen la travesía EN DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires, tienen solamente cámaras de 1.ª lujo y de 3.ª con camarotes de 6 literas, amplio comedor, departamento para Señoras y niños.

El 13 de Marzo, saldrá directamente para Buenos Aires el magnífico vapor

MENDOZA

de 12.000 toneladas, dos máquinas y doble hélice.

Se admite carga y pasaje.—Despacho, Borne 84, principal.

ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Se ruega al público visite sus sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, matices punto venico, etc. ejecutados en la máquina

Doméstica bobina central

a miema que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Oficias Modistas

Se necesitan, en casa de confección, razón, Centro de anuncios, P. Santa Eulalia, 10.

Para la República de Chile

Se facilitan pasajes gratis. Informes, calle de San Magín, número 85 (Santa Catalina) Palma.

Bicicleta

Procedente de prestamos se vende una barata. Se da dinero por papelitos de empeño, ropa, mu bles y alhajas.

Casa de préstamos, Despuig 40—SANTA CATALINA.

Nodriz

De 22 años, leche de 2 meses, desea lactar criatura en su casa. Esperos. Informes, Hostal de La Palma, diligencia GOMES.

Billar

Se cede uno en arriendo. Informes, Centro de anuncios—plaza de santa Eulalia=10

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas—Sódicas—Línicas—Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Paris 1900

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impurezas de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.

Sales del Pilar

Para preparar. La mejor y más económica para la mesa. La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos.

Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías.

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.



UDO STEINBERG, ingeniero

Barcelona Bruch, 56

Motores a gas Máquinas a vapor

Kappel Engelhart

Venta exclusiva para las Baleares

MATERIAL Y MAQUINARIA ELÉCTRICA

Siemens--Schuckert

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas é impotencia

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humores infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA

Especialidades del DR. FORMIGUERA

Odontina Formiguera

MARCA Y NOMBRE REGISTRADOS

Elixir y polvos dentífricos infalibles para preservar y curar las enfermedades de la boca

EL MEJOR DE TODOS LOS DENTÍFRICOS CONOCIDOS

De venta en todas las buenas farmacias, perfumerías, droguerías y depósitos de especímenes de toda España.

Exigir el título «Sociedad Farmacéutica Española» en todas las especialidades del Dr. Formiguera.

Oficinas: Ronda S. Pedro 4—Barcelona

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALOPIZA MIL PESETAS

El que sufre CAPSULAS DE SÁNDALO cuando sus dolores de urina, de vejiga, y de su canal, y cuando sufre de las ENFERMEDADES URINARIAS. Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías. Véase el prospecto que acompaña a cada caja.

El que sufre de las ENFERMEDADES URINARIAS. Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías. Véase el prospecto que acompaña a cada caja.

El que sufre de las ENFERMEDADES URINARIAS. Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías. Véase el prospecto que acompaña a cada caja.

Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá de Barcelona el día 15 de Marzo al vapor

Miguel M. Pinillos

Línea de la América del Sur

Para el Rio de la Plata saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Marzo el vapor

Brasileño

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes diríjase a los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Enfermos que padeceis MAL DE PIEDRA

Obtendréis la curación segura y rápida del MAL DE PIEDRA, arenillas, cálculos en la vejiga, riñones, retención de orina, reumatismo gotoso, etc. con las Píldoras Disolventes del Dr. Karl Van Hamberh, probarlo y os convencereis.

Precio 3 pesetas caja de 24 píldoras

Pídanse el Centro Farmacéutico—Farmacias y Droguerías las Píldoras Disolventes del MAL DE PIEDRA.

Trabajo

AL ALCANCE DE TODOS

Se necesitan caballeros y señoras para confiarles trabajos. Pueden ganar 195 á 150 pesetas mensuales trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Artículo de gran consumo, fácil, remunerativo y nunca visto. Escribiendo se tiene que franquear respuesta. Diríjase: «Sociedad Hispano-Americana», Ronda de san Antonio, 70, principal, primera Barcelona.

Nodriz

Para lactar criatura en su casa (Forreras) se ofrece una de 24 años de edad, leche de 10 meses. Informes, calle Vellori, 20, panadería Palma.

Se necesita

Una mujer de 30 á 40 años para cuidar un niño recién nacido, calle Reig, núm. 0—1.

Solares en venta

En el camino de San Rapiña, junto al Esbarrauch en sitio ameno, á propósito para casa de verano. Informarán sobre el terreno, todas las tardes.

Reloj

En muy buen estado, de los llamados de caja, se vende. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España ABCOOR & C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II—1

XXXI

Olimpia y Alexis se dirigieron al galope hacia el castillo de la Lorgerie.

Ukariéff no sabía más que una cosa: que amaba á Olimpia, que se había hecho su esclavo y que estaba dispuesto á obedecerla en todo lo que le ordenase.

Cuando estaban ya cerca del castillo, Olimpia se volvió hacia su compañero, diciéndole:

—Si me acometiesen handidos, ¿me defenderías?

—¡Vaya una pregunta!—contestó Alexis.

—Si te la hago,—dijo Olimpia,—es porque tengo razones para ello.

El joven la miró sorprendido, mientras Olimpia continuaba:

—Vamos á la Lorgerie, ¿no es eso?

—¿Y qué?—preguntó Alexis, cuya sorpresa era cada vez mayor.

—Puede suceder que corra yo un gran peligro.

—¡Oh! No será ahora, porque el príncipe no está.

—Pero Catalina está celes... de mí.

—¿Por qué?

—Cree que el príncipe sigue amándome.

—Si; no hay cuidado, no vendrán.

—¿Oigan lo que oigan?

—¿Oigan lo que oigan.

—Está bien.

Olimpia decía entretanto á Alexis:

—Atiende bien lo que voy á decirte.

—Hablad, querida amiga.

—Dentro de poco, cuando den la señal, pondrás tu caballo al lado de Ivan.

—Entendido. ¿Qué más?

—Catalina y yo pondremos seguramente nuestros caballos al galope; Ivan querrá seguirnos.

—¿Y, qué?

—Tú se lo impedirás.

—Pero...

—Y si por casualidad oyeras un tiro ó aunque sean varios, como si nada hubieras oído...

—Pero—interrumpió Alexis algo alarmado—¿qué es lo que va á suceder?

—Eso es cosa que no te incumba.

El joven inclinó la cabeza en señal de sumisión.

Como se ve, las dos mujeres se habían mutuamente adivinado y hacían á sus respectivos favoritos idénticos encargos.

El parque de la Lorgerie era, como hemos dicho, muy extenso.

Además estaba muy accidentado, lo certaba un riachuelo y en algunos puntos tenía un aspecto montuoso y salvaje.

—Venid en seguida, amiga mía. Según parece, los lobos se han levantado ya.

Ivan había levantado también la cabeza y miraba á Olimpia.

Esta se estremeció.

—¡Ah! ¡ah!—se dijo.—Decididamente será durante la caza cuando ocurrirá la catástrofe que Catalina prepara. Ivan está de regreso y para que haya llegado tan pronto, preciso es que la princesa haya adoptado una importante resolución.

Mientras se hacía estas consideraciones, Mad. de Gonidec iba vistiéndose tranquilamente, sin olvidarse de llevar consigo el revólver y el puñal circasiano.

XXXII

Diez minutos después, Olimpia, Catalina, Alexis Ukariéff é Ivan estaban á caballo.

Los perros y los guardias habían marchado delante.

Catalina llevaba á Ivan á su derecha. Olimpia marchaba al lado de Alexis. La princesa decía en lengua tártara á su favorito:

—Tú te encargas de Alexis, ¿verdad?

—Sí, señora.

—¡Has dicho á los guardas lo que debes hacer?

—¡Oh!—exclamó el ruso palideciendo.—Y se engaña, ¿verdad?

—Seguramente. Pero me interesa que crea en ese amor imaginario.

—Está bien,—contestó el joven, que no discutía nunca los deseos de Olimpia.

—De manera que no seré yo quien la desilusione,—añadió la vizcondesa.

—¡Ah!

—Pero Catalina, como todas las mujeres de su raza, es falsa, arrebatada y salvaje.

Alexis guardó silencio, esperando á que su amiga se explicase.

—Me invita para que vaya á la Lorgerie, para que pase allí la noche y para que mañana vaya de caza con ella.

—Continúa.

—Pero nada me asegura de que no me tienda un lazo y de que esta misma noche no intente hacerme asesinar.

—¡Ah! ¿Cómo!

—Confiesa, por tanto, que la pregunta que te hice hace poco no estaba del todo desprovista de fundamento.

—Me acostaré junto á la puerta de vuestra habitación,—dijo fríamente Alexis.

—¡Es inútil! ¡pero te recomiendo que sólo duermas á medias. Y no hablemos más de esto.